

Sitzungsvorlage-Nr. 53/0465/XV/2010

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung
Sozial- und Gesundheitsausschuss	27.05.2010	öffentlich

Tagesordnungspunkt: 11.5**Sachverhalt:**

Das aus der Gesundheitskonferenz hervorgegangene sehr erfolgreiche Kooperationsprojekt zur Sturzprävention wird fortgesetzt. Projektpartner sind das Gesundheitsamt des Rhein-Kreises Neuss, die BKK Deutsche Bank und die Ärztekammer Nordrhein. Neuer Partner ist die Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf.

2009 hatten 10 Altenheime und sechs Seniorenbegegnungsstätten an diesem Projekt teilgenommen. Über ein Jahr haben Sie ein evidenzbasiertes Kraft- und Balancetraining durchgeführt, ferner Netzwerktreffen und Fortbildungen besucht. Jetzt führen sie die Inhalte eigenständig und ohne weitere externe Förderung fort.

Mit Unterstützung der BKK Deutsche Bank (sie stellt 2010 und 2011 jeweils € 10.000,- zur Verfügung) kann das Projekt im ambulanten Bereich für zwei Jahre verlängert werden. So ist es vorgesehen, weitere Seniorenbegegnungsstätten und ähnliche Einrichtungen zur Teilnahme zu gewinnen, um nach und nach ein flächendeckendes Angebot im Kreisgebiet vorhalten zu können.

Als neuer Partner ist die Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf hinzugekommen. Hintergrund: Die bisherige Projektleiterin bei der Ärztekammer Nordrhein, Frau Dr. Andrea Icks, ist einem Ruf an die Universität gefolgt, steht aber mit ihrem umfangreichen Know-how im Hintergrund weiterhin für dieses Projekt zur Verfügung. Die Ärztekammer wird ebenfalls weiter mitwirken, sie wird sich der gezielten und regelmäßigen Information der Ärzte im Rhein-Kreis Neuss annehmen. Diese sollen Menschen mit erhöhtem Sturzrisiko in die ambulanten Sturzpräventionsprogramme vermitteln.

Im Gesundheitsamt ist die Produktgruppe 53.7 mit der Umsetzung betraut. Projektleiterin ist Katharina Czudaj.